

# Epitanime : faire vivre la culture japonaise

Implantée au sein du campus des écoles Epitech et Epita, l'association Epitanime œuvre depuis 30 ans à promouvoir la culture japonaise sous toutes ses formes. Karaokés, ateliers de cosplay, de dessins et de jeux traditionnels nippons sont organisés chaque semaine, en plus d'un événement annuel dédié à la culture japonaise : la Convention Epitanime.



*Certains de nos anciens membres sont partis s'expatrier au Japon !* », s'enthousiasme Quentin Montalan, alias *Asajimi*, lors du rendez-vous hebdomadaire de dessin de l'association. Depuis 1994, Epitanime réunit des étudiants, anciens étudiants et amateurs de culture japonaise autour d'activités diverses qui font partie du folklore nippon. Cette année, l'association compte une soixantaine d'adhérents. « *Avant le Covid, le nombre de membres se situait plutôt autour de 200 par an, mais la pandémie nous a mis un sacré coup* », déplore Quentin, co-responsable de la Convention, l'événement phare annuel d'Epitanime.

## JEUX TRADITIONNELS ET SOIRÉES KARAOKÉ

Très active, l'association organise de nombreux rendez-vous hebdomadaires : cours de dessins le lundi soir, activités de jeux traditionnels nippons, ateliers cosplay (incarnation d'un personnage de fiction en imitant son costume) et karaokés « *collectifs, pour que l'on ne puisse pas remarquer qui chante faux* », s'amuse *Asajimi*, alors qu'il est occupé à sous-titrer un morceau japonais pour le prochain karaoké. Des cours de japonais sont même proposés quand des japonophones sont membres dans l'association et prêts à donner des cours.

## DES COURS DE DESSIN

Le lundi soir, c'est atelier cours de dessin chez Epitanime. Une trentaine de membres se rejoignent ce soir-là pour dessiner côte-à-côte. « *Dessiner à plusieurs, ça motive ! Comme dans beaucoup de disciplines, on est porté par le groupe* », explique Nicolas, alias *HornycBlob*, responsable de la section dessin de l'association. « *On met de la musique, on profite de l'ambiance, on est concentré sur notre*

*dessin, mais on aime aussi parler, se donner des conseils* », précise l'étudiant en troisième année à Epita. Chaque vendredi, les illustrateurs amateurs se retrouvent sur un logiciel en ligne pour dessiner sur une fresque commune, l'occasion pour les adhérents qui ne peuvent pas se déplacer de profiter de l'esprit de groupe. « *C'est une discipline qui nécessite les bonnes méthodes d'apprentissage, peu importe depuis combien d'années tu pratiques, ce qui compte c'est que tu aies les bonnes techniques de dessin* », explique Nicolas, qui a lui-même commencé en dessinant des combats de stickmens (dessins simples représentant un humain) dans la marge de son cahier en cours de philosophie.

## UNE CONVENTION RECONNUE

Chaque année, Epitanime organise la Convention Epitanime, une des plus vieilles conventions amateurs de culture japonaise, qui réunit environ 2 500 personnes. Cette convention nécessite pour les bénévoles de l'association qui l'organise un peu plus d'un an de préparation. « *La convention c'est 31 heures quasi non-stop dédiées à la culture japonaise* », explique Quentin. Cet événement est l'occasion pour Epitanime de rayonner dans la communauté à travers des partenariats avec des YouTubeurs et des associations spécialisées qui proposent

d'autres activités, comme des ateliers de modélisme et de jeux de rythmes. Pour l'occasion, une grande scène est montée au centre de la cours de l'école pour accueillir les concerts, les shows de cosplay et le karaoké final, chanté par le staff. Autour de cette scène principale sont agencées les salles qui accueillent les activités : jeux de stratégie et jeux de cartes asiatiques, différents quizz autour de la culture manga et activités de dessin dans le style manga. Cette année, la 26<sup>e</sup> édition de la convention aura lieu le 18 et 19 mai, dans l'enceinte des écoles Epitech et Epita.

## Convention Epitanime 2024

**Samedi 18 et Dimanche 19 mai**  
**Tarifs de 7 à 24 €**



## AGENDA

**5 mai**

**Atelier d'arts plastiques  
parents-enfants**  
par l'Atelier des Arts  
de 2 à 7 ans  
18 € par duo  
atelierdesartskb@gmail.com  
06 16 86 13 29  
11 h - 12 h  
au 23bis, rue Robert-Schuman

**25 mai au 2 juin**

**Journées nationales de la  
Croix Rouge Française**  
par Croix Rouge Française  
Unité locale de Gentilly, Le  
Kremlin, Villejuif  
com-ul.gentilly@croix-rouge.fr  
10 h - 19 h  
Les bénévoles participant  
à une journée complète se  
verront offrir une formation  
PSC1 au local de l'uni-  
té locale de Gentilly-Le  
Kremlin-Villejuif.



Abonnez-vous à  
notre newsletter  
mensuelle dédiée à  
la vie associative :  
Viv'Asso